

Así llamó un escritor ilustre al poder que tiene la Prensa como instrumento de propaganda, como medio de intriga, como escala de que en los tiempos pasados se valían los políticos para ascender en su carrera hasta los más altos puestos de la gobernación de los pueblos. Ese poder de la Prensa es de todo punto indiscutible por la influencia que ejerce sobre las conciencias individuales formando estados de opinión; por ser el más popular y eficaz medio de propaganda; por la permanencia misma de lo escrito. Y por estas razones de todo afán proselitista se ha pensado siempre en mantener una Prensa que se haga eco de las doctrinas de un partido; que difunda los principios básicos de todo orden; que defienda intereses o impugne contra ellos. Claro queda, pues, que tal instrumento en manos malvadas hace mayor mal que bien pueden hacer cuantos caminan por la senda del recto y cristiano sentido con solo su ejemplo.

Ayer publicábamos un importante documento del excelentísimo señor obispo de Tortosa, consejero general de Acción Católica y presidente de la Junta de Prensa, en el que trataba el venerable prelado del «Día de la Prensa católica en España», pareciéndole convenientísimo conservar esta tradicional celebración en la fecha 29 del corriente mes con el conocidísimo tríptico de «Oración, Propaganda y Limosna». Hacía constar el reverendísimo prelado tortosino que en España, gracias a Dios y a la orientación cristiana del glorioso Movimiento Nacional, había desaparecido la Prensa sectaria, aquella que embaucaba a la masa obrera española con doctrinas de falsa redención, o envolvía a la sociedad llamada por entonces burguesa en teorías liberales que nos llevaron a la confusión a que abocamos en los seis primeros meses de 1936. Defendía también el consejero general de Acción Católica los derechos inalienables de la Iglesia a educar a las gentes y, por tanto, la necesidad de disponer en estos tiempos de una Prensa encendida en ardiente celo apostólico, al paso que ensalzaba a los periódicos que en los tiempos de lucha defendieron los intereses nacionales, a los que pertenecen en primer lugar los de orden espiritual. Y termina pidiendo a los católicos españoles un gesto de atención y cariño para tan importante obra como es la que protege los altos intereses de la religión y de la Patria.

¿Qué mucho hacer entonces que celebrar con alegría de triunfo este «Día de la Prensa Católica», la que tan esforzadamente ha luchado por Dios y por España. Con alegría de triunfo cumple pedir a Dios que nos guíe e ilumine por la senda del bien para que ni egoísmos ni pasiones nos aparten del camino señalado que es, sin duda alguna, el preconizado por nuestro Caudillo como vía única de nuestro destino imperial.

El ministro secretario del Partido en Granada Es objeto de cariñosas demostraciones de afecto

GRANADA.—A las nueve menos cuarto de noche llegó a la puerta de la basílica de Nuestra Señora de las Angustias el automóvil que conducía al ministro secretario general del Partido, camarada Arrese, a quien acompañaban desde el límite de la provincia el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, el secretario provincial y presidente de la Diputación. En el mismo coche venía, desde el comienzo del término municipal de Granada, el alcalde de la ciudad, que había acudido a recibir al ministro, acompañado de la gestora municipal. En la puerta del templo se encontraban el arzobispo doctor Parrado García el párroco de la basílica de las Angustias el gobernador militar, el delegado de Hacienda, el fiscal provincial de Tasas, el rector de la Universidad, el consejo provincial de la Falange, el

delegado provincial de Sindicatos, con todos los jefes y secretarios; la delegada provincial de la Sección Femenina y numerosos concurrentes que se hallaban situados a uno y otro lado de la carrera del Genil, donde está enclavado el templo de la Patrona de Granada, así como varias centurias de flechas y cadetes. La banda municipal, colocada en el paseo de la carrera, ante la basílica de la Virgen, interpretó a la llegada del ministro el himno nacional.

Salve ante la Virgen de las Angustias

El camarada Arrese penetró en el templo acompañado del arzobispo y del párroco de la basílica, seguido de las autoridades y jerarquías. Se dirigió al altar mayor, en cuyo lado izquierdo se habían colocado reclinatorios para el ministro secretario

general del Partido y autoridades, mientras el órgano del templo interpretaba el «Cara al Sol». Seguidamente se cantó una salve por el coro de la Sección Femenina, terminada la cual el ministro secretario pasó al camarín de la Virgen, donde se le dio a besar el manto de la patrona de la ciudad. A la salida de la basílica, el público que ya a la entrada había prorumpido en gritos de «¡Franco! ¡Franco!», ante la presencia del ministro, repitió sus demostraciones de afecto y entusiasmo al camarada Arrese. Este marchó a la Cruz de los Caídos levantada al final del paseo de la Bomba, donde ya se encontraban el Ayuntamiento y la Diputación, el Consejo Provincial de la Falange, flechas femeninas y cadetes del Frente de Juventudes. El camarada Arrese atravesó la explanada y jardines situados ante la Cruz, y al pie de ésta, acompañado del gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, depositó una corona de laurel y dió los gritos de ritual. La banda del Frente de Juventudes interpretó los himnos nacional y del Movimiento y el ministro dió los gritos de «¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!», que fueron contestados con gran entusiasmo por los allí presentes.

Desde la Cruz de los Caídos el camarada Arrese se dirigió a la Casa de la Falange, donde había numerosos camaradas y la Vieja Guardia.

El ministro pasó al despacho del jefe provincial y éste le presentó a todos los delegados de servicio y, finalmente, a los camaradas de la Vieja Guardia, que entraron en el despacho al grito de «¡Arriba España!»

Terminada esta visita, cerca de las diez menos cuarto, el ministro, que fué objeto de cariñosas demostraciones de afecto, marchó a su alojamiento, preparado en el edificio de la Gran Vía, adquirido recientemente para Gobierno Civil.

Con motivo de la visita del ministro secretario general del Partido, la ciudad se halla engalanada con banderas nacionales y del Movimiento y los edificios públicos y particulares lucen gran profusión de colgaduras.—Cifra.

Inauguración de la Escuela del Aeromodelismo

GRANADA, 26.—El ministro secretario del Partido ha inaugurado esta noche, a las once y veinte, la Escuela de Aeromodelismo, establecida por el Frente de Juventudes, y el Hogar del Aprendiz, instalados ambos en el palacio de Santo Domingo, en amplias naves, en las que se han realizado importantes reformas. En la Escuela de Aeromodelismo se encontraban treinta alumnos que acuden a las clases nocturnas, y que alternan esta labor con sus habituales ocupaciones. Centurias del Frente de Juventudes y de cadetes cubían el camino que recorrió el ministro secretario, y una banda de música interpretó el himno nacional a la llegada del camarada Arrese. Después de recorrer las distintas instalaciones, el ministro se trasladó al Hogar del Aprendiz, y el dean de la catedral, señor Cervero Tormo, bendijo el local y después pronunció breves palabras para resaltar la labor de la Falange en su obra de crear una juventud respetuosa con Dios y amante de la Patria.

Festival de cantos y danzas populares

El ministro secretario, con los vicesecretarios de Educación Popular y de Servicios, camaradas Arias Salgado y Valdés, se trasladó al patio del palacio, donde se celebró una

Acuerdos definitivos de intercambio comercial entre España y Suiza

MADRID.—En virtud de recientes conversaciones que tuvieron lugar en Madrid con una delegación suiza fueron acordados, sobre la base del convenio de 16 de marzo de 1940 y sus complementarios, diferentes arreglos acerca de las cuestiones pendientes, tanto en el orden comercial como en el de pagos y en el de transporte. Por dichos acuerdos se ha obtenido de Suiza el compromiso de suministro de diferentes artículos de gran interés para la economía española, como son los abonos nitrogenados, productos base para la industria farmacéutica, maquinaria y otros.

En lo que a dicha maquinaria se refiere, se ha obtenido la facilidad de que los pedidos españoles puedan ser servidos sin necesidad de compensación directa de primeras materias en cada caso. Por su parte, España se ha comprometido al suministro de cupos de productos resineros, pieles, vinos, corcho, piritas, etc. El régimen de pagos con Suiza ha sido mejorado por ciertas ventajas concedidas por la Administración Federal en el margen de elasticidad en el «clearing», que será mayor que el que hasta ahora ha venido aplicándose.

Por otro lado se ha concedido a Suiza la continuación del régimen de tránsito de mercancías por territorio español, así como determinadas facilidades en el transporte marítimo. Por último, fueron igualmente objeto de arreglos definitivos algunas otras de las cuestiones pendientes surgidas al margen del intercambio hispanosuizo, entre las cuales merece destacarse, por su interés, el suministro de equipos para locomotoras eléctricas destinadas a la Red Nacional de Ferrocarriles Españoles.—Cifra.

¡Patronol

La liquidación de tus cuotas de Subsidio Familiar y Aportación Sindical, las podrás hacer efectivas cómodamente sin intermediarios, por medio del Giro Postal (Mod. R. G. 18), siempre que no seas empresa delegada o patrono obligado al pago directo del Subsidio a tus trabajadores.

animada fiesta, en la que tomaron parte elementos del Frente de Juventudes y de la Sección Femenina, destacando los coros de esta y la rondalla de los aprendices. Se puso en escena el diálogo «Unificación», de Jacinto Miquelarena, y después, coros de baile de la Sección Femenina interpretaron algunas danzas cásticas. La Banda del Frente de Juventudes interpretó, finalmente, los himnos del Movimiento y nacional, dando los gritos de ritual el ministro secretario general del Partido, que seguidamente se retiró a descansar.—Cifra.

Brillante recepción en el Ayuntamiento de Granada en homenaje al camarada Arrese

GRANADA.—El ministro secretario del Partido, camarada Arrese, presenció esta mañana un desfile de más de 30.000 falangistas desde la tribuna preparada al efecto en la que figuraban con el ministro las autoridades granadinas. El desfile terminó a la una de la tarde.

El ministro y autoridades se trasladaron al palacio municipal, donde tuvo lugar una solemne recepción en homenaje al camarada Arrese, desfilando ante él todas las representaciones granadinas.—(Cifra).

Los soldados del Eje combaten con los ingleses al sur y oeste de Marsa Matruk :

Ocupación por los germanos de la ciudad rusa de KUPJANSK, situada a 100 kilómetros de CHARKOV

LA SITUACION INTERNACIONAL

EVIDENTEMENTE, SE CARGA mas de día en día y aún de hora en hora la ya densa atmósfera política militar de Londres. Si ayer se formularon presagios poco favorables a las armas aliadas, en lo que afecta a la guerra del desierto, hoy la inquietud sube de punto por lo que se refiere al país del Nilo y a causa de las noticias de que ha comenzado la lucha en Marsa Matruk.

«The Times» según revela un corresponsal de Londres, escribe que ese halla en peligro toda la estructura militar británica en el Próximo Oriente, que fué creada y sostenida con tantos sacrificios.

Todavía —agrega el periódico— es tiempo de conjurar el peligro, pero esto exigirá los máximos esfuerzos y la máxima decisión.

La preocupación de Londres también aumenta ante la temible idea de que las fuerzas paracaidistas alemanas pudieran desembarcar en el delta del Nilo, en el Alto Egipto, en Chipre y en Siria. Los altos centros militares de Londres —anuncia la radio inglesa— estudian con atención todas las posibilidades que tiene Rommel, y no es improbable que haga uso de los paracaidistas para atacar las comunicaciones de retaguardia, especialmente la carretera de la costa y el ferrocarril hacia Egipto. Además hay que contar con la desagradable sorpresa de que los alemanes lleven desde Grecia, y por vía marítima, sus fuerzas a Tobruk.

Los temores de que el avance de Rommel por Egipto ponga en peligro todo el frente inglés en el Oriente Próximo, han dado origen a que hayan sido mandadas a Egipto todas las fuerzas del noveno ejército británico, que se hallaban en Siria y Palestina. En orden a la batalla de Marsa Matruk, parece desatendido, que precisamente lo que quería el mando inglés era evitar este fuerte contacto para ganar tiempo y no combatir con el enemigo en el momento en que éste dispone de superioridad de tanques.

En Londres se interpreta como una señal tremendamente mala el que no haya sido posible llevar a la práctica este proyecto, ya que Rommel no ha perdido el contacto con las fuerzas británicas y en una persecución obstinada ha obligado a las fuerzas británicas cansadas y desalentadas, a presentar batalla.

¿A LAS PUERTAS DE MARS MATRUK?—El inglés nos dijo anoche que a la última luz del día 25 las avanzadas germano-italianas, marchando a lo largo del eje del ferrocarril del desierto (seguramente esta vía ferroviaria es provisional, o sea la que dicen que tendieron los ingleses, paralela a la costa, arrancando de Tobruk) se encontraban a 48 kilómetros al oeste de Marsa Matruk.

El alemán y lo mismo el italiano callan y se limitan a decirnos que sus Ejércitos continúan sus ataques en dirección Este. Noticias particulares y procedentes nada menos que del Cairo dicen que hay una lucha violentísima al sur y al oeste de esa población egipcia. El Eje y sus contrarios han puesto en esta lucha, toda la carne suculenta y la situación es grave para el inglés.

En tanto que Londres no puede ocultar la angustia que siente por esas divisiones que han sido abandonadas al oeste de Sidi el Barrani, la agencia británica intenta aminorar la impresión del nuevo desastre asegurando que «la retirada de la línea fronteriza Capuzzo-Sollum-Halfaya es algo que no se ha producido inesperadamente». ¡Ah! «Pero hasta aquí, no más», dice luego la agencia, y este «hasta aquí» es Marsa Matruk, protegido al sur por una región pantanosa. Gott, el sustituto de Ritchie, dirige los tanques, y Auchinleck ha tomado el mando supremo de esas fuerzas que irán planeando seguramente, en días sucesivos, el nuevo «No pasarán» británico en las posiciones que levantó el año pasado Wawell a espaldas de Marsa Matruk.

TENIA QUE SUCEDER lo que ha sucedido. Conste que lo habíamos adivinado. Conociendo la historia, el hecho no nos sorprende. Hoy nos dice el «The D. Express» que el octavo ejército derrotado por Rommel y que ha perdido los dos frentes de guerra que defendían Egipto era un conglomerado enormísimo de pueblos y razas. «Es la fuerza combatiente más mezclada del mundo. Africanos de El Cabo, ciudadanos de todas las tribus indias, australianos, franceses libres, hombres del Pacífico, negros de las islas galas del Océano Índico e incluso unos cuantos annamitas de la Indochina, judíos de Palestina, negros del Africa occidental y de Besutolandia, americanos, polacos, etc., etc.»

«Ustedes creen que con una «orques»

ta» de elementos tan discordantes, la función guerrera encomendada al director Ritchie no tenía que terminar de la manera tan catastrófica como ha terminado? Creemos que en la zona egipcia actuarán por parte de los anglosajones otros elementos más acordes. Si no ocurre así nos tememos cualquier cosa definitivamente desagradable para el inglés en esa zona.

FRENTE RUSO.—A la gran batalla de Charkov no ha seguido la calma se han seguido operaciones locales en esa zona, habiendo hecho el Eje prisioneros a 20.000 soldados rusos, apoderándose también de 200 tanques y 150 cañones. Hoy nos sorprende el parte alemán con la noticia urgente de que sus tropas saliendo de Charkov han llegado a Kupjansk ciudad rusa situada a 100 kilómetros al sudeste de Charkov. En todo el frente moscovita prosigue el aniquilamiento de las bases rusas que, aprovechándose de la situación invernal, lograron establecer los soviets en la retaguardia germana. El terreno incluso en la zona septentrional está ya solidificado. Creemos que la espera actual está pendiente de un «hilo»: Sebastopol.

Siguen «cayendo» en manos de los germanos y rusos obras fortificadas. Estas son mucho más importantes que las de Verdún, 1914-1917. Los rusos dispusieron de un año entero para consolidar la plaza, conforme a las experiencias más recientes. Los métodos de ataque son también nuevos. No hay que decir que no se trata aquí de ganar prestigio, sino sencillamente de alcanzar una finalidad, al precio de los menores sacrificios posibles. Por este motivo, la tropas alemanas y rusas solamente avanzan cuando la artillería y la aviación han realizado a fondo su misión. En este «punto» está el caso de Sebastopol.

ALGO DE ASIA.—Dicen desde Washington —Tokio lo ha confirmado posteriormente— que los japoneses han conquistado otras dos islas del rosario de las Aleutianas, cuyos nombres se ocultan todavía. Esto significa que las fuerzas del Tenno, que primero ocuparon la isla de Attu y poco después la de Kiska, no se ha detenido y prosiguen metódicamente su marcha hacia el Nuevo Mundo. El secretario del Estado Norteamericano, Mr. Stimson, declaró recientemente que era de esperar que los japoneses devolvieran a los Estados Unidos la visita que los avio-

nes norteamericanos hicieron al Japón. Los hechos tajantes demuestran que Stimson tenía razón, ya que los acontecimientos incluso sobrepasan sus predicciones.

En efecto, nadie duda a estas horas, en la Unión Estrellada, de que se aproxima un serio peligro, cuyo anticipo lo constituyen los bombardeos de algunos puntos de las costas orientales del Canadá y de los Estados Unidos por los sumergibles nipones, que, presumiblemente, disponen ya de bases en las Aleutianas.

Los nipones acaban de romper el silencio respecto a sus operaciones en las Aleutianas y el portavoz oficial del Gobierno de Tokio acaba de declarar que, «contrariamente a la afirmación de Washington, que pretende que las islas Attu y Kiska, del grupo de las Aleutianas, no tienen la menor importancia, debe hacerse observar que Kiska posee el puerto más grande del mundo». El portavoz agregó que «si dichas islas careciesen de importancia, la Marina de los Estados Unidos no las hubiera escogido como bases avanzadas».

Castigos a los falseadores de la declaración de sus cosechas

MURCIA.—El gobernador civil y jefe provincial del Movimiento ha comenzado a visitar todas las zonas productoras de cereales de la provincia, con el fin de comprobar el rendimiento de las cosechas de trigo y cebada.

En el pueblo de Torre Pacheco ha decretado el encarcelamiento por treinta días de trece agricultores que falsearon sus respectivas declaraciones de las cosechas de cereales; y en la localidad de San Javier han sufrido idéntico castigo por igual causa.

Todos ellos han pasado a la cárcel de Murcia para cumplir la sanción.—CIFRA.

¡OBRERO!

No temas represalias por exigir los Seguros Sociales que la Ley te ofrece. El Instituto Nacional de Previsión vela por tí; acude a él cuando te haga falta. Reyes Católicos, número 15.

Vida económica nacional

El tiempo de Las Navieras

Por LIN EX BANQUERO.

No ha sido esta guerra precisamente como la anterior a este respecto de las navieras. Una de las sorpresas de la guerra ha producido ha sido ésta. Ciertamente que las navieras aún hacen buenos negocios; pero están muy lejos de tener aquella resonancia de antaño, cuando los largos cruceros por todos los mares del mundo trayendo en unos pequeños bártulos que contenían relictos dólarares de oro, el fruto de sus fletes, que daban la vuelta al mundo.

Las cosas han variado un poco, pero los barcos siguen haciendo buenos negocios, y aun que hayan de atender a las necesidades nacionales de aprovisionamiento de productos de ultramar, a flete reducido, aun tienen márgenes cuantiosos para conseguir excelentes rendimientos.

Precisamente estos días últimos al extenderse la noticia de que nuestros buques podrían reanudar ciertos tráficlos, muy lucrativos, que hasta ahora les estaban vedados, se ha producido en la Bolsa de Bilbao un nuevo auge en los valores navieros.

Como siempre, el público no se para a reflexionar sobre la relación lógica que toda inversión debe tener entre rentas, valores, de balance, posibilidades actuales y aspiraciones futuras. El público ve que los valores suben y no piensa en otra cosa. ¡A comprar! ¡Si siempre se gana! Es creen ellos. Y así sucederá hasta que

llegue el último momento y los valores, apagada la espuma de sus alturas actuales, vuelvan a su ser, al nivel prudente que, aun estando muy por encima de los tiempos de la guerra, nunca será el actual. La situación a este respecto diferirá mucho de la postguerra anterior, porque en esta ocasión los destrozos, en conjunto, sobre la marina mercante mundial van a ser mayores, los destrozos de la guerra serán también mucho más cuantiosos, y el problema de atender a la reconstrucción de la marina mundial exigirá ciertos plazos, largos plazos, que en materia de construcción naval no se pueden improvisar y los tiempos de ejecución son siempre largos. De todos modos, nos encontramos en este momento con los negocios milagrosos de la guerra anterior. Especuladores bien provistos de fondos y fletadores que tienen transporte asegurado y a buenos precios, compran flotas enteras, y los accionistas de las flotas vendidas reciben de un golpe valoraciones por sus títulos que en la vida las hubieran soñado, como esas pesetas 4.200 por acción de la Naviera Bachi, que hace días valían 2.500 y en 1936 no pasaban de la décima parte de esto. Pero la guerra es así, y nunca como en ella el bolsista puede tener la ilusión de que el cuerno de la fortuna se incline alguna vez hacia su bolsillo.

Vida económica internacional

El problema del algodón en los ESTADOS UNIDOS

Según una noticia de Nueva York, el Gobierno de los Estados Unidos ha comprado la totalidad de la cosecha peruana de algodón de 1942, que asciende a 400.000 balas. El algodón se almacenará en el Perú mientras dure la guerra. Con cada nueva cosecha de algodón del Perú se procederá de igual modo hasta que termine la guerra. Con estos convenios, los acuerdos adoptados hace algunas semanas, que prevían exclusivamente la compra de 200 mil balas de algodón peruano, han sido considerablemente ampliados.

De la circunstancia de que el algodón comprado se almacene, se deduce el hecho de que los Estados Unidos, a pesar de su marcada falta de algodón de fibra larga, no pueden sacar provecho económico por el momento de esta compra. Por medio de esta compra en masa, a la cual han accedido los peruanos aviniéndose además a reducir el cultivo del algodón; los USA prepara el ca-

mino para llegar al cartel del algodón proyectado ya hace años, y con ello, al completo dominio del mercado algodonero.

Según noticias de la prensa estadounidense, a la compra en masa del algodón peruano seguirá este año la compra de la cosecha de algodón paraguayo y pronto la de la cosecha de algodón brasileña. Los periódicos americanos celebran esta medida de los USA calificándola de un «gran paso hacia adelante en la diplomacia económica». El hecho de que los países sudamericanos, a pesar de las malas experiencias recogidas hasta ahora en lo referente al almacenamiento de sus productos agrarios que no encuentran salida, como el café, cacao, trigo y maíz, se muestren dispuestos a vender el algodón para almacenarlo, hace sacar la deducción cuan fuerte es la presión que los USA ejercen sobre ellos.

JOTA.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación de Avila

Circular número 145

De acuerdo con las instrucciones recibidas de la Superioridad, el producto denominado «Yoghourt» y demás similares comprendidos en el concepto expresado en la Orden de 10 de enero de 1942 (B. O. núm. 12) preparados a base de leches cremosas fermentadas, simples o con otras sustancias, no pueden ser vendidos al público en ningún establecimiento que no sea farmacéutico.

La venta en farmacias será regulada por las medidas que adopte la Jefatura provincial de Sanidad.

Los contraventores a lo dispuesto quedarán a disposición de la Fiscalía provincial de Tasas.

Circular número 146

Existiendo, como en la campaña anterior, cantidad suficiente de aceitunas, se declara libre el comercio

en el interior de España de las aceitunas aderezadas, no rigiendo tasa alguna en su precio.

Circular núm. 147

Como continuación a las circulares números 32 y 41 de esta Delegación, relativas a precios de tirafondos, hembrillas, escarpas, etcétera, la primera, y a tornillos de hierro para metales roca whitworth la segunda, se insertan los márgenes comerciales aplicables a la venta de los citados artículos.

Para mayoristas, el 25 por 100 del precio en fábrica.

Para detallistas, el 30 por 100 del precio de venta del mayorista.

En dichos márgenes se hallan incluidos los gastos de transportes, acarreo y embalaje.

Circular número 148

Por resolución de la Secretaría General Técnica del Ministerio de Industria y Comercio se autoriza la venta al estado de molido del suadáneo de café «semilla de algarroba» (garrofin), quedando anulada la

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Las ruinas de Pagán

En el curso del avance japonés sobre Birmania, el Cuartel General nipón comunicó la toma de las ruinas de la ciudad de Pagán.

De las numerosas ciudades en ruinas que existen en la India Oriental, Pagán es, sin género de duda, la más importante y la más interesante de todas. Situada sobre la margen izquierda del Irawadi, al Suroeste de Mandalay. Durante diez siglos la citada ciudad fué la capital del reino del mismo nombre, conquistado en el año 1284 por los mongoles, al mando de Kublai Khan desapareciendo después totalmente.

Los reyes de Pagán convirtieron su residencia en un gran centro budista. Durante largo tiempo fueron acumulando en ella toda clase de objetos de culto, de manuscritos y de reliquias, cuya posesión les costó frecuentemente encarnizadas guerras con sus vecinos. En la ciudad se fué construyendo un templo tras otro, de forma que las ruinas de ellos cubiertos de maleza y en parte muy bien conservadas todavía, se extienden a lo largo de las márgenes del Irawadi cubriendo una superficie de doce kilómetros de largo por cuatro de ancho.

Pueden contarse más de dos mil ruinas de templos, algunas de las cuales alcanzan proporciones de los mayores templos y catedrales construidos por el cristianismo. Otras recuerdan pequeñas capillas. Por el año 1284 se construyeron también 1.000 grandes fortalezas y 4.000 más pequeñas para formar una muralla que protegiera el reino de Pagán frente a los ataques de los mongoles.

Marcó Polo llegó a conocer a la ciudad en todo su esplendor, describiéndola en un informe.

Hoy en día, Pagán sólo es un pequeño pueblito situado junto a unas gigantescas ruinas que la jugla va cubriendo poco a poco.

La embriaguez en todos los tiempos

La afición a las bebidas embriagadoras se registran hasta en los más remotos tiempos de la historia.

Los chinos desde tiempo inmemorial beben vino y cerveza de arroz, parecida al sake del Japón.

Entre los indios el sura hecho con arroz, miel y centeno y otros ingredientes, es la bebida de la gente del pueblo; los sacerdotes y la gente rica beben soma, la cual se hace con el zumo de ciertas plantas fermentadas. Esta bebida se ofrecía a los dioses favoritos, Indra, Vishnú y otros.

Las antiguas escrituras persas, el Zendavesta que data del período del Zoroastro, menciona la misma bebida.

La Biblia contiene numerosas referencias del vino y en todas épocas y en todos los pueblos, desde los más salvajes hasta los civilizados se encuentra alguna bebida causante de la embriaguez.

El Gotha de los multimillonarios

Lo mismo que los personajes de sangre real, los multimillonarios americanos tienen su almanaque de Gotha en un anuario publicado por el periódico «The World». En dicho libro figuran todos los fundadores de la dinastía del dólar con sus descendientes hasta la tercera y cuarta generación.

El primer puesto lo ocupan por antigüedad los Vanderbilt, después figuran los Gould, los Astor los Rockefeller, los Morgan, los Mackay, etcétera.

La feria de criadas

Para reclutar a la servidumbre se emplea todavía en algunas capitales de Bulgaria un sistema muy original

condición de venta en grano dictada posteriormente por el mismo Organismo.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez Lopez-Baños

que recuerda las legendarias ferias de criadas en la antigua Suiza Alemana.

Dos veces al año, el 23 de Abril día de San Jorge, y el de 26 de Octubre, las calles de las capitales búlgaras se llenan de muchachas que van en busca de acomodo. Las señoras de las capitales se pasean por una avenida reservada especialmente para este curioso mercado femenino y examinan a las aspirantes a criadas, las interrogan y las dan la colación si se llega a una inteligencia por ambas partes.

La rapidez con que crece el cabello

Según medicinas recientemente efectuadas se ha podido comprobar que el crecimiento de longitud del cabello humano es alrededor de 0,3 a 0,7 cm. diarios. Durante las diferentes fases del día se observan oscilaciones de crecimiento desde 11 hasta 55 milésimas de milímetro, así como que el cabello decrece más deprisa por el día que por la noche.

Las horas más favorables para el crecimiento del cabello son de 10 a 11 y de 16 a 18. Mediante excitaciones mecánicas o eléctricas puede producirse una aceleración del crecimiento. Pero ésta se compensa después por una mayor longitud de crecimiento.

[Abajo la clemencia]

Una de las protestas más originales que se han hecho fué la de Miguel Bari, verdugo de Budapest, dirigida al Parlamento en el mes de octubre de 1908.

En dicha protesta arremete contra las tendencias exageradamente humanitarias de la época, a consecuencia de las cuales permanecía inactivo casi todo el año.

El escrito acaba pidiendo que se le asigne un sueldo fijo o que haya menos indultos.

La música como anestésico

Un médico de Ginebra (Suiza) ha empleado con éxito la música para tranquilizar los sueños de las personas anestesiadas con éter o clorofórmico en el curso de una operación quirúrgica.

La música empieza en cuanto el anestésico comienza a surtir efecto y continúa hasta que el paciente despierta. Dicese que este tratamiento no sólo impide los efectos histéricos que algunas veces se producen una especie de bienestar y no se producen náuseas ni malestar al recobrar el conocimiento.

Otro médico usa luz azul para anestesiar. En su aplicación utiliza una bujía eléctrica de diez y seis bujías, cuya luz se concentra sobre los ojos del enfermo envolviendo la cabeza del paciente y la bombilla con un velo azul para impedir el acceso de toda luz extraña.

Con este especial sistema se produce la insensibilidad en dos o tres minutos.

La cadena montañosa más grande del mundo

La expedición alemana Meteor que estuvo explorando el Artículo At-

Con todos los honores son inhumados los restos del párroco de Lagartera, D. ANTONIO TEJERIZO ALISEDA

Fué asesinado por los rojos en 1936

LAGARTERA.—Ha tenido lugar la inhumación de los restos mortales del sacerdote don Antonio Tejerizo Aliseda, párroco que fué de esta villa, vilmente inmolado por las hordas marxistas el día 1.º de agosto de 1936.

En la Avenida de Portugal esperaban al féretro, que procedía del cementerio de Calzada de Oropesa, el clero parroquial con cruz alzada, las autoridades civiles y jerarquías del Movimiento en pleno, los niños y niñas de las escuelas nacionales con sus maestros, las Asociaciones y Cofradías con sus estandartes e insignias y un nutrido público que acudió a rendirle su último homenaje. Llegado el féretro, el señor alcalde depositó una preciosa corona que el pueblo de Lagartera dedica a su martirizado párroco. El ataúd fué conducido en solemne entierro hasta la iglesia parroquial por tres sacerdotes y por el señor alcalde en nombre del pueblo. Las presidencias oficiales del duelo las formaban la Corporación Municipal, las jerarquías de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., y la familiar la constituían sus dos hermanas.

Una escuadra de la Milicia de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. montó guardia ante el cadáver, hasta recibir cristiana sepultura. El féretro fué colocado junto al monumental catafalco levantado en la iglesia, que ostentaba los símbolos del sacerdocio.

El señor arcipreste de Oropesa ofició la Santa Misa y funeral, ayudado por los párrocos de Torrico y Herrerueta de Oropesa. Al final de la misa el actual párroco, don Pablo Jiménez, pronunció la oración fúnebre del llorado compañero y expuso la biografía ejemplar del mismo y sus virtudes.

Finalmente, el clero cantó un responso ante la caja mortuoria, y las mismas personalidades citadas la depositaron en la sepultura abierta en el centro de la bóveda del altar mayor, donde reposarán sus restos definitivamente.

lántico en los años 1928 a 1938 llegó a practicar 67.000 sondeos acústicos, gracias a los cuales se ha podido trazar un nuevo mapa de profundidades del Océano Atlántico. De esta forma se ha podido descubrir una cadena montañosa de 2.000 kilómetros de anchura que se extiende desde el Océano Glacial Ártico. Se trata del macizo montañoso más grande y gigantesco de la tierra.


Los puentes del Ejército japonés

El Ejército japonés utiliza un puente de zapadores construido de metal ligero. Ha sido ideado por el teniente coronel Tabekava y puede ser llevado cómodamente por la tropa incluso durante las agotadoras marchas a través de la jungla malaya y de la India neerlandesa. A pesar de su extraordinaria ligereza y poco peso es lo suficientemente sólido para permitir el paso de unidades mecanizadas pesadas como cañones, tanques, etc. En todas las ocasiones que se han empleado han demostrado su extraordinaria eficacia.

Pide volver de nuevo

Un hombre que salió hace poco de un presidio norteamericano después de 35 años de encierro por asesinato y robo pidió a las autoridades que le permitiesen volver a la tranquilidad de su celda. Los auto-

móviles, los tranvías eléctricos y hasta el metropolitano eran nuevos para él, y al ver las calles de la ciudad donde había nacido temblaba como un niño. No obstante sus ruegos las autoridades se han negado a admitirle de nuevo.



Quando su estómago funcione mal...

...no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recorra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Reposo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 26 de junio de 1942:

Premiado con 25 pesetas el número 642.

Premiados con 2'50 los números 042; 142; 242; 342; 442; 542; 742; 842; 942.



Si Ud. padece del ESTÓMAGO O INTESTINOS

siempre sólo nota ligeros molestias no se abandone y consiga su alivio con el

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

(Stomaxil)

Agradable e inofensivo

DISPEPSIA
DOLOR DE ESTÓMAGO
ACIDEZ
VÓMITOS
INDIGESTIÓN
DIARREAS
DILATACIÓN Y ÚLCERA DE ESTÓMAGO

GRANDES EXISTENCIAS Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

Después del acuerdo Anglo-Yanqui-Ruso

Se van conociendo detalles más concretos del contenido del acuerdo firmado entre Inglaterra, los Estados Unidos y la U. R. S. S. Como lógicamente podía suponerse el Acuerdo rebasa la trascendencia de un simple pacto militar para la hora presente y señala de antemano rumbos y exigencias políticas para después de la guerra. A la publicidad y con un claro fin propagandístico, solo ha querido darse esa parte del Acuerdo por el que las tres naciones se comprometen a sostener, al máximo de rendimiento su esfuerzo para ganar la guerra, sin dejar entretener las condiciones a las que forzosamente habría de ajustarse esa común ayuda.

Claramente se definen las dos diferentes actitudes adoptadas en la firma de ese Acuerdo. Por él, Inglaterra y los Estados Unidos aspiran únicamente a ganar tiempo y a obtener la garantía de que el esfuerzo militar ruso se mantendrá firme, entreteniéndose de esta forma el grueso del ejército alemán en el sostenimiento del Frente Oriental. Inglaterra y los Estados Unidos saben muy bien que desaparecida la resistencia soviética, la guerra queda planteada en unos términos tan rotundos y tan concretos, que su solución definitiva no dejan lugar a dudas. Por ello al solicitar, en extremo, la ayuda de Rusia, no paran mientes en las renunciaciones y concesiones que forzosamente habrán de haberla hecho a la Rusia soviética. En el criterio de Washington y Londres, no existe otra opción que ganar tiempo, y nadie mejor que Rusia se piensa puede conseguirlo. Por otra parte el

bolchevismo comprometido en una lucha moral, desde un principio está decidido a jugarse el todo por el todo. Y es ese precisamente el criterio de la Rusia soviética ante la firma del Acuerdo angloyanquiruso. Porque Rusia, inútil es negarlo, ha comprometido en esta lucha todo absolutamente todo cuanto podía poner en la lanza de la contienda. Pero es que si ha arriesgado todo, ha sido por ambición de ganarlo todo. Todo aquello que ha sido sueño tradicional de la política imperialista rusa, continuada por el Kremlin de una forma desatada.

¿Quién podría afirmar que la inmensa máquina militar bolchevique había sido montada exclusivamente con un fin de política interior? No es sensacional descubrimiento, no reiteración de una verdad generalmente conocida, el decir, que si Alemania no se hubiera anticipado a Rusia en junio del pasado año y hubiera entretenido su fuerza militar en otros campos de batalla alejados de Rusia, a estas horas Europa hubiera sufrido la invasión bolchevique con resultados difíciles de prever. Pues si esto es verdad comprobada, como también lo es que el aparato militar levantado por el bolchevismo no era sino el brazo ejecutor de la Revolución, de una Revolución que aspiraba dominar a Europa y después al mundo, ¿quién podrá admitir la pueril seguridad de que el bolchevismo triunfante se detendría tras de las fronteras que le marcaran Inglaterra y los Estados Unidos?

J. A.

La guerra en el aire Mas de 1.000 aviones bombardearon BREMEN Fueron derribados 52 bombarderos

LONDRES, 26.—Comunicado del ministerio del Aire.

«Durante la noche última, grandes formaciones de bombarderos, pertenecientes a los servicios de operaciones metropolitanas de la R. A. F., entraron en acción. La formación se componía de más de mil aparatos, y el objetivo principal de las operaciones fue Bremen, uno de los puertos más importantes del enemigo y centro de producción de submarinos. Se observaron grandes incendios, pero la nubosidad del cielo impidió la comprobación exacta de los resultados.

Con el fin de desarticular las defensas adversarias, otra formación de bombarderos y cazas efectuó intensos ataques de hostigamiento sobre muchos aeródromos de los Países Bajos.

En el curso de las operaciones de

ofensiva y en los combates que se libraron entre nuestros bombarderos y la caza enemiga, varios aviones adversarios fueron averiados o destruidos. Cincuenta y dos de nuestros aparatos no han regresado a sus bases después de las operaciones nocturnas sobre Alemania.—EFE.

Cuartel General del Führer, 26.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«Ayer la aviación británica atacó varias localidades del litoral noroeste de Alemania, especialmente la ciudad de Bremen. Hubo víctimas entre la población civil; se registraron daños causados por las bombas incendiarias en todos los barrios habitados y en los edificios públicos. Los cazas nocturnos, la D. C. A. y la artillería de Marina derribaron a 52 de los bombarderos asaltantes.—EFE.

Facetas campesinas

Cambios anormales del cultivo y sus causas

Por el Marqués de Casa Pacheco.

En la revista «Economía» viene una corta noticia sobre la agricultura valenciana que tal vez para no pocos solo merezca la atención del momento de pasar la vista por ella, pero que es muy interesante porque en la misma se exteriorizan los efectos que toman la producción campera como consecuencia de agentes exteriores que con ella se relacionan tanto en su demanda como precio y transporte y de la cual se pueden deducir útiles enseñanzas.

La uva pasa, tiene en esa región como en la de Málaga, reconocida importancia por su calidad, cantidad producida y marcada exportación. Limitada o nula esta y aumentado su consumo interior, lo mismo que el de la avellana, almendra, higo y cacahuate a causa de la escasez de otros alimentos, no llega este sin embargo a absorber toda la producción y por la ley de la oferta y la demanda al exceder ésta, hay la natural limitación y la baja subsiguiente y sin duda alguna así habría seguido si otro efecto natural, no hubiera intervenido para favorecerla y revalorizarla.

La cosecha de uva del año 41, fué solo regular y como tuvo que atender a la producción de vino, concentrados y alcoholes, al faltar solo tres meses y medio para la nueva cosecha, nada tiene de particular que ya escasee mucho el mosto concentrado y al no satisfacer el azúcar la demanda normal, se busca un sustituto al sustitutivo y se recurre a la pasa.

En estas condiciones y poseyendo esta toda su glucosa pues solo ha perdido el agua de vegetación, es natural que si no encontrar salida como tal y disponiéndose de existencias, se aproveche de otra forma o sea como mosto concentrado y con ello venga la reanimación del mercado y revalorización y seguramente como fruta seca desaparecerá del mercado si de esta forma no obtiene tan fácil salida o mejor cotización.

Este es un caso demostrativo de lo ventajoso que es ejercer la previsión que ciertamente no es acaparamiento. Los consumidores de pasas que hayan comprado al día es fácil que antes de la futura cosecha carezcan de ella por no quedar existencias en el mercado o por costarles más por una mayor demanda. Si en la época de la excesiva oferta hubiera adquirido la suficiente para el año se encontraría con la que necesita y a buen precio. Para los egipcios indudablemente José fué un gobernante previsor, tal vez hoy día se le hubiera calificado de acaparador.

La estadística de la producción cerealista nos demuestra que las provincias trigueras a causa de una tasa insuficiente vienen reduciendo de un año para otro la producción de trigo y aumentando la de cebada que tiene más cuenta por razones que no es este el momento de indicarle y esto que en el secano no es negocio, sí resulta por lo visto en el regadío valenciano y en él precisamente el trigo está sustituyendo a otras plantas al carecer de transportes rápidos y abundantes para seguir

llevando los productos a los mercados consumidores.

La casi desaparición del transporte por camión es causa de que en los pueblos de importancia actualmente no se pueda comer más hortalizas que las que en ellos se producen, cuando antes eran sumamente abundantes y esto a los productores les ha obligado a reducir su cultivo porque si toda la producción que se venía obteniendo fuera sólo por vía férrea a las poblaciones en ellas situadas acarrearía esto una gran baja y una gran pérdida por deterioro.

Como por otra parte Valencia provincia bastante deficitaria en producción triguera al presente no recibe el suficiente y este cereal en riego llega a grandes y seguros rendimientos, el agricultor que podrá ser muy rutinario y poco innovador para los que no le conocen pero que de tanto no tiene un pelo, inmediatamente se da cuenta de lo que más le conviene y por tanto de lo que debe hacer y le es posible lo pone inmediatamente en ejecución.

Reduciendo los productos de huerta para atender solo los grandes centros y de más rápido abasto, logra con esto conservar un precio remunerador y con el sustitutivo trigo asegurar el pan diario y en mayor cantidad y hasta por medios de cambios más o menos permitidos hacerse con lo que le falta cediendo de lo que le sobra y de este modo logra capear el temporal lo mejor posible.

El agricultor por altruismo, no siente predilecciones por ningún cultivo pues para él su oficio no es un sport cuyo sostenimiento no se tiene en cuenta, sino un negocio del que vive y al que procura sacarle todo lo más posible como hace todo el mundo.

La economía dirigida debe encaminarse por consiguiente a que produzca lo que la Nación necesita y en la cantidad que le precisa y a un precio remunerador para que no redunde en su perjuicio, porque en caso contrario opondrá una resistencia pasiva muy difícil de vencer.

Herniado

Contengatotalmente su hernia con el SUPER OBTURADOR «HERNIUS» AUTOMÁTICO, gran consolidativo mecano-científico que sin trabas, tirantes ni engorro alguno, retendrá totalmente su dolencia, sea cual sea su edad, sexo o profesión. HERNIUS, se construye expreso y anatómicamente para cada caso, bajo prescripción facultativa.

VISITA EN AVILA: G. O. «HERNIUS» atenderá en Avila, el día 1.º de julio, de 10 a 1, en el CONSULTORIO del doctor don Zacarías Velázquez Lobo, San Segundo, 1, bajo su prescripción. CASA CENTRAL: Gabinete Ortopédico «HERNIUS».—Rambla Cataluña, 34, pral. Barcelona. (Censura C. de Sanidad núm. 1627)

Labor del Frente de Juventudes El campamento «Santa María» del ESCORIAL

SAN LORENZO DEL ESCORIAL, 25.—El próximo día 1 de Julio será inaugurado el campamento nacional «Santa María», instalado en los bosques de La Herrería, en los mismos lugares que ocupó el pasado año. Se dan ya los últimos toques a la magnífica piscina que se construye de 25 por 14 metros, y, junto a ella, funcionarán las duchas. La cocina se ha hecho de nueva fábrica, revestida de azulejos y con instalación de aguas corrientes, así como también al almacén, de dos pisos, y una enfermería. En la época propicia se efectuó una repoblación forestal de más de quinientos árboles. Uos setecientos camaradas, todos ellos jefes de centuria, permanecerán en el campamento «Santa María» desde el 1 al 20 de julio, constituyendo el primer turno, y al segundo concurrirán 1.000 camaradas, entre los que figurarán una representación muy numerosa de españoles que residen en el extranjero. Los acampados disfrutarán de un hermoso paisaje con vistas al Monasterio del Escorial, símbolo de nuestra grandeza, y donde descansan los restos del Fundador de la Falange.—Cifra.

Campamentos de verano en Canarias

LAS PALMAS, 25.—Un campa-

mento de verano del Frente de Juventudes será inaugurado el 15 de Julio, en Moya de Gran Canaria, en el pintoresco sitio denominado «Los Tilos», a 500 metros sobre el nivel del mar y a treinta y siete kilómetros de Las Palmas. En el mes y medio que este campamento permanecerá abierto pasarán por él novecientos flechas y cadetes, entre los que figurarán aprendices de las distintas industrias y camaradas de las islas de Lanzarote y Fuerteventura. El campamento estará dotado de médico, practicante y un servicio sanitario completísimo, y de la formación religiosa estará encargado un sacerdote.

Además tendrán instalación telefónica y será editado un periódico, «Mástil», en el que colaborarán los mismos acampados. Disfrutarán también de un receptor de radio y de un servicio de palomas mensajeras, que diariamente llevarán el parte del campamento a la Jefatura Provincial. Diferentes profesores falangistas darán a los acampados conferencias sobre Nacionalindustrialismo y cultura general. Entre otras jerarquías que convivirán en el campamento figuran el delegado provincial del Frente de Juventudes.—Cifra.

Sección Religiosa

Día 28, domingo V de Pentecostés.—Santos Pablo, León, pp.; Irene, Benigno, obs.; Argimiro, mj, Potamiña, vg., Marceia, mrs.

La misa y oficio divino son del domingo V después de Pentecostés, con rito semidoble y color verde.

Al Sagrado Corazón de Jesús

S. A. I. Catedral. El Apostolado de la Oración dedica solemne novena en honor del Sacratísimo Corazón de Jesús. Por la mañana, a las ocho y media, misa en el altar del Corazón de Jesús. Por la tarde, a las siete y media, exposición del Santísimo Sacramento, estación, rosario, sermón por el M. I. Sr. D. Castor Robledo, magistral, preces del novenario, bendición y reserva.

Retiro mensual de las jóvenes de Acción Católica

Por la mañana Santa Misa en las distintas parroquias. A las doce de la mañana y a las seis de la tarde, meditación en la Capilla del Internado Teresiano.

Se recuerda a todas las jóvenes que tienen insignia, así como a las que deseen tomarla, la obligación que tienen de asistir a estos actos. Se invita a todas las demás asociadas y a cuantas jóvenes deseen practicar un día de recogimiento y retiro

V. O. T. de San Francisco

San Antonio.—Por la mañana misa de Comunión a las nueve.

BALNEARIO DE LIERGANES (SANTANDER)

Para el tratamiento de los catarros de la NARIZ, LARINGE, BRONQUIOS y PULMONES, así como la predisposición a contraerlos.

Instalación única en España

Censura Sanitari N.º 2.038.

Empresa importadora

Compra leche ganaderos directamente. Garantías. Apartado 13.015. Madrid.

«COSECHAS»

Confestamos las consultas que se formulen por correo

Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., Corona Seráfica, procesión del Córdón, bendición y reserva.

Día 29, lunes.—Santos Pedro y Pablo, apps., Marcelo, Anastasio, mrs.; Siro, Casio, obs.; Benita, vg.

La misa y oficio divino son de San Pedro y San Pablo, con rito doble de primera clase y color encarnado.

San Pedro apóstol

San Pedro.—A las diez misa solemne con sermón y asistencia del Cabildo de San Benito. Por la tarde Visperas.

Al Sagrado Corazón de Jesús

S. I. Catedral.—Continúa la novena. Predica don Castor Robledo.

Gasógenos «LUMA»

1.100 vendidos a 30 Delegaciones provinciales. Vacante AVILA comprando 5. Tarifa oficial. Gran descuento. Apartado 66. SAN SEBASTIAN

Caldas de Oviedo

Reumatismo, catarro, post-gripe GRAN HOTEL. Automóvil desde Oviedo (recorrido 10 kms.).—1.º de julio a 30 septiembre Censura Sanitaria núm. 3.320.

CONCEDEMOS

exclusiva provincial con depósito de las Aguas Medicinales «VIDA». Grandes beneficios.

AGUAS «VIDA» MIRANDA DE EBRO

Clínica de Calzado

Reparaciones en suela y goma Especialidad en phillis CASA GUERRAS Plaza Santa Teresa, 14 Teléfono 257

AGENCIA FIDES

ISAAC CÉSPEDES MORENO Gmo. Franco, 6.—Telf. 324 AVILA



Contra la sarna, aplicando la pomada en las manos. Evita enormes molestias y gastos.

Censura Sanitaria núm. 1.121

BAÑOS DE RETORTILLO (SALAMANCA)

Temporada oficial, del 15 de junio al 25 de septiembre Manantial muy radio-activo (929 voltio hora litro). Máxima eficacia REUMATISMO — CATARROS — PIEL Hotel dotado de todos los elementos que constituyen el confort moderno. Censura Sanitaria núm. 13. «Publicidad R. E. I.»—Salamanca.

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA

por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida folleto, condiciones y detalles gratis.

ACADEMIA C.C.C. — Centenario, 6 — SAN SEBASTIAN

Isaac Céspedes Moreno AGENCIA DE Seguros

Comunica a su clientela tener establecida su oficina en Generalísimo Franco, 6, principal derecha RAMOS QUE TRABAJA:

INCENDIOS, COSECHAS, PEDRISCO, ACCIDENTES DEL TRABAJO, AUTOMOVILES, INDIVIDUALES, VIDA, ACCIDENTES DE GANADO, ENFERMEDAD DE GANADO

HORAS DE OFICINA: De 9 a 1 y de 3 a 6 Teléfono 324 — AVILA

Como estaba anunciado el próximo día 28 se celebra en el Santuario la fiesta anual que este Patronato dedica a la Santísima Virgen, y por si la papeleta de citación no la recibieran a su debido tiempo, se les recuerda para que acudan dicho día a la fiesta religiosa por la mañana a las once y por la tarde a las siete.

Además se les previene que por la falta de coches y escasez de carburantes, los servicios que ha de efectuar la empresa encargada, darán principio a las ocho de la mañana, para evitar aglomeraciones, y partirán de la calle de Toledana.

DESEASE en arriendo temporada verano hotel o casa amueblada para nueve personas en esta población Ofertas José Bascan. Felipe IV, 12 Madrid.

Tesorería de Hacienda ANUNCIO

Se previene a los contribuyentes por Patente Nacional de Circulación de Automóviles que en plazo en período voluntario para la adquisición de esta patente correspondiente al segundo semestre del año actual, será el de la primera quincena de mes de junio próximo, con la advertencia de que si durante dicho plazo no se satisficieren las citadas patentes incurrirán los particulares en apremio, con el recargo del 20 por 100 que se reducirá al 10 por 100 si realizan el pago dentro de los diez últimos días del referido mes.

La adquisición de la Patente ha de hacerse precisamente por los contribuyentes en la oficina recaudatoria, teniendo en cuenta que esta Patente no se cobra a domicilio. El tesorero de Hacienda, Cándido Belmonte.

Daños de pedrisco

Por noticias que nos facilitan en las oficinas de la Mutua Abulense de Pedrisco los días 23 y 24 de junio han sufrido el azote de la piedra en gran proporción los sembrados de los pueblos siguientes:

Muñogalindo, Palacios de Goda Villalón, Sauchidrián, Aviente, Muñomer del Peco, Hernansancho, Castiblanco, Santo Tomé de Zibarcos, Vega de Santa María, Muñoyerro, Ricabado, San Pedro del Arroyo, Constantzaña, Hurcejuel, San Vicente de Arévalo, Bularros, Narros de Saldeña, Donjimen y Cabezas de Alambre.

C. N. S.

Sindicato Nacional de Ganadería Suministro de piensos

El próximo día 30 se procederá por este Sindicato a la distribución de un cupo de garbanos, entre todos los ganaderos sindicados de la capital, que posean ganado vacuno de leche en producción y de transporte, previa presentación de la cartilla de suministros expedida por este Sindicato, señalándose un plazo de tres días a contar del primero de distribución para la retirada de la cantidad que corresponda a cada ganadero, pasado cuyo plazo se dará como terminada esta distribución perdiendo todo derecho a la parte que pudiera corresponderle a aquel ganadero que en repetido plazo antes indicado no haya recogido el vale correspondiente.

Taller de Corte y Confección de la Profesora Hilaria Sánchez Fernández

Plazuela de Santiago núm. 3. AVILA

Se hacen toda clase de trabajos a la medida a precios económicos. También se admiten señoritas para su enseñanza, pudiendo expedirse el correspondiente título de Profesora en Corte y Confección una vez terminado su aprendizaje.

DE SOCIEDAD

Boda

El Sacramento del Matrimonio ha unido esta mañana en santo lazo a la virtuosa y gentil señorita Eva García Martínez, hija del acudado labrador de Mancera de Abajo, don Bernardino García Gutiérrez, y al culto maestro nacional de Sanchidrián, don Aurelio Estébanez, hijo del rico propietario de La Seca (Vallado), don Cirilo.

El altar de Nuestra Señora del Pilar de la parroquia de San Juan Bautista, ante el que se celebró la ceremonia, presentaba radiante aspecto adornado con artístico gusto con gran profusión de luces y flores colocándose a su derecha la bandera de la S. F. de Acción Católica, a que pertenecía la desposada.

Don Eduardo Martín González, lectoral de la Catedral de Avila, Obispo auxiliar electo de Toledo y tío de la novia, bendijo la unión sagrada y celebró la misa de velaciones, dirigiendo al final sentida y oportuna plática exhortando a seguir las virtudes matrimoniales, verdadera felicidad del hogar cristiano.

Fueron padrinos don Francisco Martínez García, tío de la desposada y secretario del Ayuntamiento de Pedraza (Salamanca), y su esposa doña María Campo, y firmaron el acta del Juzgado, como testigos, el padrino, don Mariano Calderón, primo de la novia, y don Ventura Herrero Pindado, agente comercial de esta plaza y tío de la desposada.

Esta, después de la ceremonia marchó a postrarse a los pies de Santa Teresa, para ofrendarla su ramo de flores.

La numerosa y selecta concurrencia, entre la que se encontraban numerosos compañeros del novio, varios sacerdotes y otras muchas personas, fueron felicidamente obsequiados en el Hotel Roma por el nuevo matrimonio, que fué muy felicitado, saliendo en viaje de bodas para diversas poblaciones.

Unimos nuestra felicitación a las muchas por ellos recibidas, deseándoles larga, feliz y próspera luna de miel.

De días

Mañana, celebrará su onomástica la distinguida señora del agente de Reclamaciones, don Perfecto Vaquero (nacida Argimira del Olmo).

Pasado mañana, festividad de San Pedro y San Pablo, celebran sus días los industriales de esta plaza don Peuro Antero Hueso y don Pedro Antero Estévez (padre e hijo) y los señores Muñoz, Barrio Bazquez, Sánchez, Martín, Agüero, López, y la señora del procurador don Manuel Fernández.

Voluntario de la División Azul

Ha llegado a esta capital, con objeto de descansar unos días al lado de su familia, el valiente voluntario de la División Azul, Andrés Fernández. Ha hecho toda la campaña de Rusia encuadrado en el Cuerpo de Regulares, habiendo sido recompensado su brillante actuación guerrera con la preciadísima condecoración de la Cruz de Hierro. Saludamos afectuosamente a este esforzado muchacho, deseándole gratísima estancia en nuestra ciudad.

Oposiciones

Tras de brillantes ejercicios aprobó las oposiciones a notarias en Madrid el estudioso joven don Mariano Valverde Paradinas, hijo de nuestro estimado amigo don Edilberto, juez municipal de Fontiveros-Enhorabuena.

SE VENDE un solar económico y edificable en el día.

Para verlo y tratar solo por las tardes de siete a nueve en la calle de Los Telares núm. 4, (Frente a Juventudes).

García Leoz en Avila

Hemos tenido el gusto de saludar al notable artista don Esteban García Leoz, que esta noche se presenta con su compañía en el Teatro Principal, y que tantas amistades cuenta entre el público avilense. El señor García Leoz marchará en breve a Italia, pensionado por la Academia de Bellas Artes de San Fernando para especializarse en los estudios de canto. Felicitamos efusivamente al insigne artista por sus repetidos triunfos.

SE NECESITA en Palencia ama de 25 a 35 años para cuidar tres niños, buenos informes, para detalles Plazuela Sto. Domingo, 4, Avila.

Academia de Intendencia ANUNCIO

Por el presente anuncio se hace público que queda abierto concurso para la adjudicación del fiemo de las cuadras y desperdicios de las cocinas de esta Academia a partir del primero de julio próximo, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Jefatura del Detall en donde podrá ser examinado todos los días laborables de 10 a 13 horas.

Se admiten ofertas hasta el día 10. El Teniente Coronel Jefe del Detall.

PERDIDA: de una vaca, pelo negro, cuerno recogido, raza cruzada con suizo, con su cria macho. Razón: Pedro Dávila número 2, señor Mediero.

Registro Civil

Día 27 de junio. Defunción: Mariana Sánchez Hernández, de 70 años (Empedrada 4, Hospital Provincial).

Nacimientos: Pilar del Nogal Jiménez (Dehesa de A desiego); Petra Fernández Muñoz (Empedrada 4, Hospital Provincial); Miguel Ángel Jorge Sánchez (Vallespín 26); Juana Martín Contreras (Hospital Provincial).

Viajeros

Ha llegado de Madrid don Ange González con su distinguida señora doña Ascensión Lierandi e hijos Manolo y Victor José.

Sufragios

Con motivo de cumplirse el primer aniversario de la muerte en Beranas de la niña María del Pilar Muñoz Sánchez, las misas que se celebran mañana, día 28, a las nueve, en la parroquia de dicho pueblo y el lunes a la misma hora en la de San Vicente de esta Ciudad, se aplicarán por su eterno descanso.

Neerológica

Victima de traidora enfermedad ha entregado su vida al Todopoderoso, a los 58 años de edad, el virtuoso sacerdote de Albornos don Mauricio Martín Martín.

El finado regentaba la parroquia desde hace muchos años, habiéndose granjeado la amistad, cariño y aprecio de cuantos con él convivieron, demostrándolo, la gran muchedumbre que asistió al acto del sepelio, tanto del pueblo como de todos los limitrofes.

Por él pedimos a nuestros lectores una oración, trasladando desde estas columnas nuestro sentimiento a sus familiares y especialmente a su sobrino don Julián del Pozo Martín, culto médico de Gallegos de Sobrinos.

Avila.-Tip. y Enc. de Santa María

Un hombre muerto por el tren

La Guardia Civil de Mingorría participa que en el kilómetro 144 de la línea férrea del Norte en el término municipal de Velayos, fué arrollado y muerto por el tren el natural y vecino de Hoyo de Pinare, Victor Sánchez Tejedor, que en compañía de un convecino marchaban por dicha vía en busca de trabajo.

El Juzgado instruye las diligencias pertinentes.

Archicofradía del Niño Jesús de Praga

Pasado mañana, festividad de San Pedro Apóstol, a las seis de la tarde se presentarán todos los niños mayores de siete años en el salón de actos de la Santa, para ensayar los cánticos a la Virgen, que han de cantar en la procesión de la Virgen del Carmen, el día 16 de julio.

El padre director

Un túnel comunicará dos barrios extremos de Santander

SANTANDER.—A las seis de la tarde se ha establecido la comunicación en el túnel en construcción entre la calle del Burgo y la futura plaza de las Estaciones. Tres brigadas de obreros han establecido un pugilato para ver quien era el primero en salir a la luz del día por la parte sur del túnel. En todos los obreros había la misma ansiedad. Por la mañana la dirección técnica anunció que faltaban pocos metros para llegar a la meta.

Entonces se redoblaron los esfuerzos, y a las seis de la tarde la brigada que mandaba el capataz José Velastegui, a los gritos de ¡Viva la Montaña! y ¡Viva Santander! atravesó la masa de tierra en medio de la mayor alegría. Luego se fué agrandando el agujero hasta que pasó un obrero. Con precisión matemática, la abertura ha coincidido con el eje mismo de la calle Rodríguez en el centro de la plaza de las Estaciones. El alcalde, promotor de esta obra, pasó por el boquete penetrando en el túnel, donde fué aplaudido por los obreros. A éstos se les obsequió con una merienda, a la que asistió también el ingeniero director de las obras.

El túnel, que une dos barrios extremos de la población, comenzó a construirse a principios del año pasado, y tiene una longitud de 198 metros por debajo de varias calles de la parte alta de la ciudad.—Cifra

La Orden Rumana de Miguel el Bravo, para Rommel

BUCAREST.—El Rey Miguel ha concedido al mariscal Rommel la Orden de Miguel el Bravo, que es la más alta condecoración militar rumana. Por otra parte, el mariscal Antonescu ha enviado, por conducto de la Legación alemana, al jefe de las tropas acorazadas del Eje 600 condecoraciones militares para ser repartidas entre las tropas del Reich que combaten en Libia.—EFE.

Se paga la recompensa a los descubridores de los asesinos de Heydrich

PRAGA.—Oficialmente se anuncia que la recompensa ofrecida por el Gobierno del Reich, en el caso de que fuesen descubiertos los asesinos del viceprotector de Bohemia y Moravia, Heydrich, que se elevaba a diez millones de coronas, ha

ULTIMA HORA

MADRID.—El «Boletín Oficial del Estado publica entre otras una disposición de Justicia concediendo libertad condicional a 557 penados; otra disposición de Agricultura por la que se convoca a concurso para ocho becas para estudiantes de Veterinaria.—(Cifra).

El Primer Consejo de Ordenación Social

MADRID.—Ha continuado sus tareas el Primer Consejo de Ordenación Social con asistencia de los delegados provinciales sindicales y bajo la presidencia del delegado nacional de Sindicatos que en el acto de clausura, celebrado hoy a continuación de la sesión correspondiente, pronunció un interesante discurso.—(Cifra).

La fiesta de Sanidad Militar

MADRID.—La excelentísima señora, doña Carmen Polo de Franco, acompañada del ministro del Ejército, teniente General Varela, asistió esta mañana a la solemne función religiosa en la iglesia de Redentoristas en honor de Nuestra Se-

ñora del Perpetuo Socorro, Patrona de Sanidad Militar. A la tropa la fué servida un rancho extraordinario.—(Cifra).

Información del Extranjero

Comunicados de guerra

EL CAIRO.—Las tropas avanzadas enemigas han llegado a un punto a veinticuatro kilómetros de Marsa Matruk, entrando en contacto con nuestra tropas de cobertura. No se han registrado combates de importancia.—EFE.

BERLIN.—El comunicado de guerra alemán señala una tentativa de desembarco enemigo frustrada en la península de Kerch. Declara terminada la acción contra tropas enemigas que quedaron cercadas en el pasado invierno y que recibieron refuerzos por vía aérea.—EFE.

ROMA.—El comunicado italiano da cuenta de haber sido derribados cuarenta y tres aviones ingleses y de ataques llevados a cabo contra las instalaciones de la isla de Malta.—EFE.

Bendición de una ermita y una escuela en Sarrión

CASTELLON DE LA PLANA.—Una ermita y una escuela han sido bendecidas e inauguradas junto al río Mijares, en el término municipal de Sarrión, en la provincia de Teruel, en el mismo lugar donde antes de la dominación roja existía otra, que fué destruida por los marxistas. Las autoridades de aquella población invitaron a la Junta de Aguas de la Plana de Castellón, como usuaria del privilegio de las aguas del río, a contribuir a la reconstrucción.

Con motivo de la bendición e inauguración de ambos edificios marchó a Sarrión una representación de la Junta de Aguas de la Plana y de los Sindicatos de Riegos de Castellón, Villarreal, Burriana, Almazara y Nules, que gozan también del referido privilegio.

Fué un acto de patriótica cordialidad valenciano-argonesa, al que asistieron autoridades y jerarquías.—(Cifra).

Churchill regresa a Inglaterra

LONDRES.—Los Reyes ingleses han visitado a las tropas norteamericanas que se hallan en el norte de Irlanda.

El Primer Ministro Churchill ha regresado a Gran Bretaña, procedente de Estados Unidos, en avión.—EFE.

Un raid aéreo del Duce

ROMA.—El Duce ha visitado las bases de Cerdeña y Sicilia, habiendo recorrido 18.000 kilómetros en avión, pilotado por él personalmente.—EFE.

sido pagado hoy a dos individuos del Protectorado. De la recompensa ofrecida por el Gobierno de Bohemia y Moravia, que se elevaba a otros diez millones de coronas, cinco millones han sido pagados a siete alemanes, y a 53 súbditos del Protectorado.—EFE.

JUNKERS logo and advertisement for 'PIEZAS DE RECAMBIO Legítimas JUNKERS' for engines and parts.

Torrón FOTOGRAFICO Estrada 7.-AVILA

MOTORES Transformadores nuevos. Existencias en todas potencias.

Elu-Maquinaria Eléctrica Teléfono 23. DURANGO-BILBAO

NUEVO TALLER DE REPARACIONES RADIO-ELÉCTRICAS

Rodríguez y Sáez CESTEROS núm. 3 Mecánicos competentes

VINAGRE de inmejorable calidad, para servir en garrafrones, pipas y bocoyes.

CONSULTA PRECIOS ABEL GONZALEZ Miguel Iscar, 14.-Vallado.id

SE VENDE luna espejo, 1'5 metros de ancho por 2'15 largo. Razón, Plaza de la Victoria 11. Peluquería

Advertisement for 'Monsieur Reig' typewriters, featuring a typewriter image and text about quality and accessories.